
 

 

 

Herrn 

Bezirksbürgermeister 

Josef Wirges 

Im Hause 
 

Frau  

Oberbürgermeisterin 

Henriette Reker 

- Rathaus-  

 

 Eingang beim Bezirksbürgermeister:  

AN/1204/2020 

Dringlichkeitsantrag gem. § 12 der Geschäftsordnung des Rates 

Gremium Datum der Sitzung 

Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld)  

Dringlichkeitsantrag der CDU-Fraktion, betr.: Cölner Motorenfabrik Johannes Bruncken, 
Bickendorf 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 

 

die Bezirksvertretung Ehrenfeld beauftragt die Verwaltung: 

 

das Amt für Denkmalschutz aufzufordern, die frühere  

 

Elektrofabrik Johannes Bruncken 
Rochusstr. 56 in Köln – Bickendorf  

 

mit Werkshallen und Verwaltungsgebäude als erhaltenswert einzustufen und unter 
Denkmalschutz zu stellen. 

 

Weiter ist die künftige Nutzung der Gebäude mit der Bezirksvertretung kurzfristig abzustimmen 
und im Rahmen eines Nutzungskonzepts festzulegen.  

 

Begründung:   

 

CDU-Fraktion in der 
Bezirksvertretung 
Ehrenfeld 

Bezirksrathaus Ehrenfeld 
Venloer Straße 419 – 421 
50825 Köln 
Tel: 0221-221 94 305 
Fax: 0221-221 94 305 
www.fraktion.cdu-koeln.de 

CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Ehrenfeld  
Bezirksrathaus Ehrenfeld – Venloer Straße 419 - 421 – 50825 Köln  



 

 

1907 gründete Johannes Bruncken die,,Cölner Motorenfabrik“ und ist dieses Werk mit der Historie der 
Helioswerke in Ehrenfeld vergleichbar. Dieser Industriezweig hatte für Köln eine große Bedeutung, 
wirtschaftlich und historisch. Die patentierten Elektromotoren wurden weltweit gehandelt. Auch zum 
Betreiben des Geläuts vom Kölner DOM wurde er eingesetzt. 

( siehe auch beiliegender Auszug Wikipedia). 

Zudem ist die schlichte, elegante Bauweise des Gebäudes und die zeitlose Gestaltung der Fassade für 
die damalige Zeit bemerkenswert und schon alleine deshalb erhaltenswert.  

Die Initiatoren des Kulturpfades von Bickendorf haben sich intensiv mit der Fabrik befasst und setzen 
sich intensiv für den Erhalt ein. Da es nur noch wenige geschichtliche ,,Zeitzeugen“ gibt, ist es gerade in 
diesem Falle wichtig, dieses historische Gebäude zu schützen und zu erhalten 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Gez. Martin Berg                                                                Gez.  Jutta Kaiser 

CDU Fraktion                                                                      2.stellvertr.Bezirksbürgermeisterin 
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